

# KNOCK - OUT

**KNOCK-OUT.** Baudelaire, Góngora. Libro negro de poemas vivientes. Editor: mi libro Poesía y poesía de Guillermo Díaz. Año 1973. Imprenta IES, Antofagasta, Chile.

Una nueva faceta plástica del autor Góngora. Baudelaire nos presenta este libro de muy alto valor. Ayer mencioné, Baudelaire habla intensamente en el poema, aunque en forma excesiva fundamental, en la escritura, como lo testimonia Vicente Germán Hererra, en su obra citada de noviembre de 1969, en Antofagasta.

Los versos aludentes en KNOCK-OUT no cambian drásticamente de las manifestaciones académicas y bibliográficas de Baudelaire; todo lo contrario, sus poemas visuales lo conducen a un enfrentamiento original con la realidad, que va a producir esa obra de "deconstrucción" de la situación humana social. Ese producto del poema visual surge indeteniblemente, en una otra imagen poética. Baudelaire, se tiene

que plástico, le permite el juego de las lenguas, los rimeros, los dibujos de la memoria", dice; su conjugación, significa la combinación entre la poesía que transmite los IMAGINIS DEL SIGLO. Una sugerencia folclórica de la decadencia permite establecer entre los valores universales del arte de la ciencia de ese tiempo. Otra cosa, dice, que se logró determinar que, Baudelaire, pende ancora el verso que conecta en el poema y, como bien lo expresa Díaz en su presentación, "los signos se han ido desprendiendo, perdiendo, en cierto modo, el sentido de subjetividad y pasando en la impresión y penetración del material". De hecho, hay una expresividad difícil en los poemas visuales, aunque no igual, sino desigual, porque en algunos poemas se ha logrado todo tipo de efectos. En algunos, sobre una misma tendencia esquilaria que confirma el sello indiscutible de Baudelaire. Pero en todos se detectan las reacciones y lo permanentemente di-

nante de la situación poética, observando en efecto indicio de la "deconstrucción".

La alienación del hombre a través de sus propios sistemas del pensamiento que se almacenan en los símbolos que ha creado, la alteración de algunas ideas a elementos artísticos y que juegan en el desordenamiento en la vitalidad crítica y la conciencia que lleva al hombre como a un ser vegetativo, critica al dinamismo de la vida y, por último, la paz, la muerte, transformación y estabilización de la posibilidad de creación artística que nos ofrecen,

impresos del Baudelaire que abruma de "versos más de Baudelaire, corrupción de otras normas visuales".

KNOCK-OUT es un conjunto de poemas visuales con un trámite antropológico de los canones de la ciencia que sobrepasa la Humanidad.

KNOCK-OUT es un poema visual que salva en su trámite antropológico de los canones de la ciencia que sobrepasa la Humanidad.

do" por la actividad de crear, uno de "versos más de Baudelaire, corrupción de otras normas visuales".

Con esa problemática comienza a entumecerse la actividad poética visual en nuestro país, actividad aún desacoplada para muchos y, más todavía, con pocas roturas, las cuales permanecían dando en Chile con una corriente mundial, e han instalado en Antofagasta del Norte Patrón,

**ARIEL SANTIBÁÑEZ**

Mayo 4 de 1973.

PAGINA 8

EL POPULAR • **ARTÍCULOS**

MARTES 16 DE MAYO DE 1973

## Knock--out [artículo] Ariel Santibáñez.

Libros y documentos

### AUTORÍA

Santibáñez, Ariel

### FECHA DE PUBLICACIÓN

1973

### FORMATO

Artículo

### DATOS DE PUBLICACIÓN

Knock--out [artículo] Ariel Santibáñez.

### FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

Biblioteca Nacional

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile